
議会運営委員会協議題

日時：令和３年６月２４日（木）

開会：午前１０時００分

閉会：午前１１時３９分

場所：委員会室

５．議会運営に関する事項について（別紙資料６、別紙資料７、別紙資料８） 

【竹内功治委員長】議事進行上、協議題５．議会運営に関する事項について、順序を繰り上げ、協

議題としてよろしいでしょうか。 

          了承 

【渡邉昭司議長】６月９日に新たな会派チャレンジはんだが結成されました。これに伴い、各種委

員会等委員の追加選出をしたいと思います。別紙資料６をお願いします。議会運

営委員会及び政治倫理審査会委員の会派別割振は、記載のとおりですが、議会運

営委員会の委員の選任については、半田市議会委員会条例の規定に基づき、閉会

中は議長が指名することができることになっていますので、伊藤正興委員を指名

します。また、政治倫理審査会の委員の選任についても、半田市議会議員の政治

倫理に関する条例の規定に基づき、同様に水野尚美委員を指名しますので、よろ

しくお願いします。 

【竹内功治委員長】ただ今、議長が指名しましたが、よろしいでしょうか。 

          了承

【竹内功治委員長】ご異議ないようですので、議会運営委員会の委員に指名された伊藤正興委員は、 

委員席にお願いします。 

≪伊藤正興委員が委員席に着席≫ 

【竹内功治委員長】それでは、新たに委員が選任されましたので、このメンバーでよろしくお願い

します。 

【小野田靖局長】別紙資料７をお願いします。チャレンジはんだ結成に伴い、各種委員会等委員の

追加選出について、ご協議をお願いします。具体的には、政務活動費管理委員会

と政策調査研究プロジェクトで、各会派から選出することになっています。 

【竹内功治委員長】ただ今、局長から説明がありましたが、チャレンジはんだから、各１名選出す

ることでよろしいでしょうか。 

了承

【竹内功治委員長】ご異議ないようですので、チャレンジはんだから各１名選出することとします。 

【鈴木幸彦副議長】別紙資料８をお願いします。議会ＩＣＴ化推進ＰＴについては、各会派と調整

の上、委員を決めてきましたので、チャレンジはんだからも、希望があれば、

委員を選出してもらえればと思います。 

【竹内功治委員長】それでは、チャレンジはんだは、委員を人選の上、６月２８日（月）までに事

務局に報告してください。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は、当初から１人抜けたため、参加しないといけないと思う 

がどうなりますか。 

【渡邉昭司議長】同様に、６月２８日までに、申し出ていただければと思います。 



２．陳情について（別紙資料４） 

陳情番号 陳 情 件 名 送付委員会 

４ 

「保育士の全面パート化につながる短時間勤務保育

士の活用促進ではなく、保育所職員の配置基準改善、

処遇向上のための必要な措置を求める意見書」の提出

を求める陳情書 

議長預かり 

（郵送） 

５ 
公契約事業従事者の適正賃金と安定雇用を確保する

公契約法の制定を求める意見書の提出を求める陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

６ 

正規労働者が当たり前、安定した雇用と１日８時間の

労働で暮らせる社会を求める意見書の提出を求める

陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

７ 
住民の安全・安心を支える行政サービス体制・機能の

充実を求める意見書の提出を求める陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

８ 地方財政の拡充を求める意見書の提出を求める陳情 
議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

９ 

障害・介護福祉に従事する職員や保育士の人材定着・

確保のため職員配置基準と報酬・公定価格を抜本的に

改善し、離職しない障害・介護・保育職場の実現を求

める意見書の提出を求める陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

１０ 
消費税率５％への引き下げを求める意見書の提出を

求める陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 

１１ 

「１年単位の変形労働時間制」導入のための条例制定

ではなく、教職員の長時間化過密労働解消のための施

策を求める陳情 

議会運営委員会 

（意見陳述あり） 



１２ 

辺野古新基地建設の中止と、普天間基地の沖縄県外・

国外移転について国民的議論を行い、憲法に基づき公

正かつ民主的に解決するべきとする意見書の採択を

求める陳情 

議長預かり 

（郵送） 

【竹内功治委員長】協議題２．陳情について、陳情番号５から１１までの７件については、意見書

の提出を求める内容の陳情ですので、先例により、議会運営委員会で審査する

ことになります。意見陳述を希望されている案件でありますので、順序を繰り

上げ、意見陳述を行ってよろしいでしょうか。

了承

≪休憩≫（陳情者入室）（陳情）（質疑）（陳情者退室）

≪再開≫

【竹内功治委員長】協議題２．陳情について、陳情番号４と１２の２件は、郵送のため議長預かり、

陳情番号５から１１までの７件の陳情については、各会派に持ち帰って協議し

ていただき、７月８日（木）の議会運営委員会で採決することでよろしいでし

ょうか。 

了承

１．第５回半田市議会定例会について 

（１）会期について（別紙資料１） 

  ６月３０日（水）から７月９日（金）の１０日間 

【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。会期は、６月３０日（水）から７月９日（金）まで

の１０間で、このうち、一般質問を行う議員は１０名で、期間は３日間になるた

め、７月２日（金）一般質問終了後、議案の質疑、委員会付託を行います。５日

（月）に予定していた一般質問はなくなりましたので休会とし、７月６日（火）

午前９時３０分から総務委員会、午後１時３０分から文教厚生委員会、７日（水）

午前９時３０分から建設産業委員会を行う案で作成しました。ご協議をお願いし

ます。 

 【竹内功治委員長】局長より説明のとおりでよろしいでしょうか。 

了承

（２）市政に関する一般質問について 

日程 午前（９時３０分から） 午後（午後１時１５分から） 

６月３０日（水） － ３名（加藤、坂井、水野） 

７月 １日（木） ２名（沢田清、伊藤） ３名（鈴木健、竹内、山田）

７月 ２日（金） ２名（中川、中村） － 

【小野田靖局長】一般質問通告者は１０名となりますので、一般質問の日程は３日間です。初日の

６月３０日（水）は、議案上程や市長の所信表明など議事日程上、一般質問のス

タートは、午後からとし、午後３名、７月１日（木）は午前２名、午後３名、２

日（金）は午前２名となります。一般質問項目の修正は、本日午後５時までに議

長に申し出ることでよいかご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

了承

（３）付議事件及び委員会付託について（別紙資料２） 



【小野田靖局長】別紙資料２をお願いします。付議事件及び委員会付託は、資料のとおりです。日

程１の議席の指定と、日程２の議席の一部変更について、補足しますが、議席の

指定については、補欠選挙で当選した議員が座るための議席の指定で、その後に

議席の一部変更を行うものです。ご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

了承

（４）議席の一部変更について（別紙資料３） 

【竹内功治委員長】議席の一部変更については、先回６月９日開催の議会運営委員会において、本

日の議会運営委員会で協議することにしておりましたので、ご意見をお願いし

ます。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【竹内功治委員長】それでは、６月定例会から、１番・２番は自民クラブ、３から５番はチャレン

ジはんだ、６から８番は志民ネット、９番・１０番、１７から２２番は創造み

らい半田、１１から１３番は公明党、１４・１５番は維新・半田市民の会、１

６番は無所属（鈴木健一議員）に変更することにしました。本日中に、事務局

まで、誰がどこに座るかを報告してください。

（５）討論の通告締切について 

討論通告締切 ７月８日（木）午前９時００分 

【小野田靖局長】討論通告締切は、７月８日（木）午前９時としてよろしいかご協議をお願いし 

ます。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

了承

（６）議員派遣について 

【竹内功治委員長】議員派遣については新型コロナウイルス感染症のこともあり、今のところ派遣 

する予定はありませんのでよろしくお願いします。 

３．閉会中の調査事項について 

・創造みらい半田  「議員定数の適正について」 

【竹内功治委員長】議会運営委員会のテーマについては、先回６月９日開催の議会運営委員会にお

いて、創造みらい半田から、「議員定数の適正について」、提案がありました。

このテーマについて、ご意見をお願いします。なお、これに反対の場合は、対

案をお願いします。 

≪休憩≫

≪再開≫ 

【竹内功治委員長】議会運営委員会のテーマは、議会運営について、議会改革について、主な調査

内容は、議員定数の適正についてとします。新型コロナウイルス感染症の状況

もありますので、視察の日程や場所については今後状況を見て決めていきたい

と思いますので、よろしくお願いします。

４．特別委員会について（別紙資料５） 

【竹内功治委員長】建設産業委員会のテーマは、本日午後に委員会で協議されます。現在までに出

されている案は２つで、「ゼロカーボンシティの推進について」と「空き家活用

について～子育て世帯の住み替え支援と移住促進～）」です。 



特別委員会のテーマについては、先回６月９日開催の議会運営委員会において、

志民ネットから「６次産業化を進めるための調査特別委員会」、維新・半田市民

の会から「定住人口増加策調査特別委員会」、「半田市役所の女性幹部職員増員

策調査特別委員会」について、提案がありました。このテーマについて、ご意

見をお願いします。 

≪休憩≫

≪再開≫

【竹内功治委員長】特別委員会は、２つ設置することとし、１つ目は名称「６次産業化調査特別委

員会」、テーマは「６次産業化を進めるための調査研究」とし、委員長は「志民

ネット」、副委員長は「チャレンジはんだ」、２つ目は名称「定住人口増加策調

査特別委員会」、テーマは「定住人口の増加策について」とし、委員長は「維新・

半田市民の会」、副委員長は「創造みらい半田」、人数は各会派で話し合ってい

ただき、１０人と９人にしたいと思います。また、各会派の委員については、

７月２日（金）までに事務局へ報告することでよろしいでしょうか。 

了承

６．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

７月 ８日（木）午前１０時００分  委員会室

７月２９日（木）午前１０時００分  委員会室 

    ８月 ５日（木）委員会審査終了１５分後  委員会室 

（２）全員協議会の開催について 

７月 ８日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

７月２９日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２４日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】（１）と（２）合わせて説明します。議会運営委員会は、７月８日、７月２９日、

８月５日です。全員協議会は、７月８日、７月２９日、８月２４日です。なお、

７月２９日は、８月臨時会があった場合ですので、議運と全協はなくなる可能性

もあります。 

（３）議会ＩＣＴ化推進プロジェクトの報告について（別紙資料９） 

【鈴木幸彦副議長】議会のＩＣＴ化について、今年度の３か年実施計画に計上する内容を取りまと

めましたので、報告します。（別紙資料９により説明）

【竹内功治委員長】ただ今の報告に関し、ご質問等はありませんか。 

         なし 

（４）定期駐車券・ＩＣカードの確認について 

【小野田靖局長】確認のため、７月９日（金）までに事務局へ提示してください。

（５）その他 

【渡邉昭司議長】本日、議会運営委員会終了後に、委員長連絡会議を開催し、市議会事業評価につ

いて協議しますので、ご承知おきください。 

【竹内功治委員長】その他に何かありませんか。 

【小野田靖局長】２点お願いします。１点目は、夏用議員バッジについてで、ストックのバッジを

補欠選挙当選議員に買っていただき、慶弔会費に入れたいと思います。２点目は、

議場での挨拶についてですが、お配りした先例集（１－１４）に記載のあるとお

り、一般選挙後、補欠選挙などで新たに当選した議員が、議長の紹介後、起立し



て挨拶をすることになっていますので、今回もこのようにしたいと思います。

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

         了承 

【竹内功治委員長】その他に何かありませんか。 

         なし 


